

新里海かわら版

長浜・御畳瀬・浦戸の地域おこしだより

VOL.

14

2025年2月発行

特集

令和6年度

地域おこし学校「こうちみませ楽舎」の取組
（地域おこし協力隊卒業間近です）



令和6年度 地域おこし学校「こうちみませ楽舎」の取組

自分で考え工夫してつくる ものづくりデザイン教室

MIMASE
Art
project

令和2年度から始まった地域おこし学校「こうちみませ楽舎」では、閉校した旧御豊瀬小学校を拠点に地域課題の解決やにぎわいづくりに取り組んでいます。

令和6年度の通常教室は、みませ楽舎プレミアムクラスの修了生が得意なことを生かして講師となり、「自分で考え工夫してつくる ものづくりデザイン教室」を開催しました。初めてみませ楽舎を受講した方や家族で受講する方が多く、様々な人にみませ楽舎での取組や地域のことを知ってもらうことができました。講師を務めていただいた物袋さんからは、「来年度は個人で『ものづくり教室』を開催し、長浜・御豊瀬・浦戸地域の魅力を知ってもらい沢山の人に訪れてもらいたい」と、意気込みを聞くことができました。

今回は、開催した教室内容の一部を紹介します。

詳細やその他の教室内容についてはこちらからご確認くださいませ。

講師 ^{もって} 物袋 ^{たくや} 卓也



「つくる」ことを通じて地域のことに興味を持ってもらえたら嬉しいです。



今年度の教室も残すところあと1回(3/9開催予定)です。定員数に限りがありますので、お申し込みはお早めに!

第3回 オリジナル柄の木製コースターをつくろう



▲初めて見るレーザー加工機に興味津々。



▲「コースターに何を書こうか迷うなあ」

自分で書いた絵や文字をレーザー加工機を使ってコースターに焼き付けました。レーザー加工機を初めて見る受講生の方が多く、コースターに転写が始まると、「すごい!こんな風に描かれるんだ」「焼かれ出すとヒノキの香りがするね」と興味津々に見つめたり、スマートフォンで撮影する姿が印象的でした。使うのが勿体なく飾って置きたくなるような仕上がりました。

第7回 小枝などあるものをうまく組み合わせてつくる木製フォトフレーム



▲貼り付け方は無限大!



▲材料を探しに旧御豊瀬小学校の裏山へ。

フォトフレームを作る前に、飾り付けをする材料を探しに山へ散策に出かけました。山の中には、飾り付けの材料になる木の枝や葉っぱがいっぱいで「どんぐりどころ?」と、子どもたちもワクワクする散策となりました。旧御豊瀬小学校に戻り、手に入れた材料をフォトフレームに自由に貼り付け、個性豊かな作品が沢山できました。是非思い出の写真を入れて飾ってくださいね。

第8回 ちいसानスノードームのなかに小さな世界をつくろう



▲受講生製作のオリジナルスノードーム。



▲まるで閉校前のような教室風景。大人数で大盛況。

スノードームは子どもたちに人気だったのか、今までで一番参加者が多く、とても楽しく賑やかな教室になりました。スポンジや枝を組み合わせ、スノードームに入れる雪だるまやツリーを作ったり、自宅から材料(ラメやキャラクター)を持参する方もいて飾り付けを楽しんでいました!クリスマス直前の開催でしたので、作ったスノードームを飾り、素敵なクリスマスになったと思います。

3年目も楽しみませ楽舎

今年は「地域の魅力を残す」ことを目標に活動し、10月に「昔」の写真を手に取り「今」を探しに行く「今昔さんぽ」を長浜・御畳瀬・浦戸地域で行うことで「昔」と「今」が比較できる沢山の写真が手に入りました。そして12月には、集まった「昔」と「今」の写真を展示する「今昔写真展」を開催し、写真を見て懐かしむ姿や来場者同士が写真を通して、会話を楽しむ姿が見られました。その他にも地域の皆さんと旧御畳瀬小学校の掃除をしてから焼き芋を食べて交流をする企画「歳末たすけあい大そうじ」を開催し、子どもからお年寄りまで多世代が交流する場を作ることができました。

今昔写真展 with 今昔カフェ

旧御畳瀬小学校の1階の教室に、地域の方から集まった沢山の写真が飾られました。来場者からは「懐かしい」と言った声が多く溢れており、写真を見て昔を懐かしむ姿や、教室内に特別開催をした今昔カフェで昔話を楽しむ姿が印象的でした。その他にも、1年間3地域をフィールドとして実習を行ってきた大学生が活動発表をした「地域自慢大会」が開催され、地域の良いところを沢山聞くことができ盛大に盛り上がりました。



▲高知大学、県立大学の学生による活動発表。



▲写真展やカフェの様子。エスプレッソ、津野町産ほうじ茶でおもてなし。

歳末たすけあい大そうじ and 焼き芋交流会

毎年恒例となっている旧御畳瀬小学校の大掃除。地域の方や実習等で関わった大学生と、普段手の届かない所や扉の隙間等隅々まで掃除をし、学校がピカピカになりしました。掃除の後は、市民クッキングサークルらっこさんが防災火おこし体験として、バッククッキングで作ってくれた炊き込みご飯やドライカレーを試食。他にも地域の方からいただいたお芋を焼いてみなさんで美味しく食べました。



▲いただいたお芋を美味しくいただきました♪



▲感謝の気持ちを込めて掃除。学校がピカピカに！

3年間地域おこし協力隊として地域で活動してきた集大成として、長浜・御畳瀬・浦戸地域の魅力が沢山詰まった

地域本 の発行が決定しました！

発行を記念しまして、地域本のお披露目と地域おこし協力隊の活動報告を兼ねた記念イベント「最後までこじんと！楽しみませ楽舎」を旧御畳瀬小学校で開催します。イベントの最後には地域内最大級の餅投げを企画していますので、是非お越しください！

待ちゆうき！
みなで盛り上がるぜよ！



地域おこし協力隊 伊藤

地域おこし協力隊 吉田

日時 **3/15** 土 10時～12時 ※駐車場に限りがあります

ユリとマルシェのイベント
**こじゃんと！
 ゆり海道
 2025**

2/23日 小雨決行

時間 10:00 ~ 15:00

場所 鎮守の森公園（長浜）

豪華で大輪の花と、気品溢れる香りが人気のユリ。
 高知県のユリ生産量は、全国第2位（令和5年）。そして、高知市長浜は県内有数のユリ生産地です。そんなユリを身近に感じていただけるように、「こじゃんと！ゆり海道2025」を開催します。



イベント内容

- 飲食店（テイクアウト）、雑貨販売
- フラワーアレンジメント教室（事前予約制）
- 地元産ユリの即売会
- ユリ球根の販売
- バルーンイベント
- デカレンジャー等身大パネルの設置 ほか

詳しくは地域活性推進課ホームページをご覧ください。
 ※一部内容の変更や、中止となる可能性があります。



ご挨拶

令和4年4月に着任した地域おこし協力隊が令和7年3月に3年の任期を満了します。

■（伊藤）地域の皆さん！お世話になりました。皆さんのお陰でワイワイ楽しく3年間地域おこし協力隊として過ごすことが出来ました。ここでの経験は私にとって一生忘れない宝物となりました。これからも高知市で頑張りますのでよろしくお願ひいたします。



■（吉田）皆さま、地域行事やみませ楽舎開校時には、大変お世話になりました。3地域で学んだ多くの経験をもとに、今後も地域貢献に寄与できるように精進してまいります。さらに、「県観光大使」「令和8年度国民文化祭広報大使」の委嘱を受け、県全体のPRや情報発信の職務を全うし、更なる盛り上げをめざします。引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。



こうち里海かわら版
 インスタグラムで
 発信中